

11 DE NOVIEMBRE DE 2021.

UNIVERSIDAD DEL SURESTE.

SAIDE SELENE VELAZQUEZ GALLARDO.

MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA.

ZOOTECNIA DE PEQUEÑAS ESPECIES.

MVZ. FRANCISCO DAVID VAZQUEZ MORALES.

ENSAYO DE RAZAS 7 Y 8.

Introducción:

A la hora de adquirir un perro para el hogar, será muy importante conocer las características de las distintas razas con el fin de que se adecue lo máximo posible al propio estilo de vida. ... Cuando se adquiere un cachorro de raza, es más que necesario ser conocedor de las características de la misma.

Desarrollo:

Braco alemán de pelo corto: El Braco Alemán de Pelo Corto es un perro muy apreciado por los cazadores. De gran inteligencia y con un olfato fuera de serie, este corredor infatigable y todoterreno realiza a la perfección el trabajo de rastreo y cobro de animales tanto de piel como de plumas, ya sea en agua como en tierra. Origen Los ancestros del Pointer Alemán de Pelo Corto provienen de los perros que, en el siglo XVI, los alemanes utilizaban para la muestra.

El Braco Alemán de Pelo Duro (Deutsch Drahthaar): es utilizado casi exclusivamente para la caza. Destaca como perro de muestra y como cobrador de aves acuáticas. Sus mejores cualidades son la tenacidad, la resistencia y la fogosidad. Origen El Braco Alemán de Pelo Duro es un perro creado a finales del siglo XIX. Se buscaba conseguir un perro de muestra que fuese fuerte, eficaz y que tuviese pelo de alambre. Para ello cruzaron al Braco Alemán de Pelo Corto con algunos perros de pelo áspero.

El Braco Húngaro de Pelo Corto, más conocido como Vizsla, es un perro de muestra que reúne muchas de las cualidades del Pointer y del Braco Alemán: es veloz, tiene un olfato muy sensible, sigue rastros sin problemas, es rápido en encontrar la presa y es capaz de cobrar de un modo perfecto. Origen Hay varias teorías sobre los orígenes del Vizsla pero la más aceptada es la que considera al perro sabueso de Panonia como su principal ancestro.

El Épagneul Breton es el perro de caza más extendido en Francia y también la raza francesa que más se exporta. Las líneas destinadas a la caza se caracterizan por su gran olfato y velocidad. Su función en la caza es señalar dónde está la pieza y quedarse quieto hasta que venga su dueño. Puede cobrar tanto en tierra como en el agua. Origen En el siglo XVIII, el Épaneul Breton no se distinguía de los muchos Épagneuls que vivían en Francia.

El Grifón de Muestra Korthals, llamado también Griffon Korthals, Griffon d'Arret à Poil Dur o Wirehaired Pointing Griffon, es conocido como el cazador de los cazadores. De fina nariz, es un perro todoterreno que a la hora de cazar tiene la capacidad de adaptarse a cualquier superficie y clima. Origen El Korthals de Pelo Duro fue creado por el cazador holandés Eduar Karel Korthals, de ahí su nombre, hacia finales del siglo XIX principios del XX.

El Pequeño Münsterländer (Kleiner Münsterländer), que de pequeño no tiene nada, es un perro cazador polivalente: no sólo muestra piezas de pluma y pelo sino que también cobra en terrenos llanos y en aguas profundas. Origen Se cree que el Pequeño Münsterländer desciende del Spaniel Francés o del Epagneul Bretón, aunque no se puede asegurar. Lo que sí sabemos es que es un perro de muestra alemán que se ha utilizado durante siglos en la caza con escopeta y con red.

Pointer se dice que el Pointer es el mejor de los perros de muestra, ya por la perfección de sus líneas adaptadas a lo que se le pide en el terreno como por su velocidad, resistencia y

finura de olfato. Origen El Pointer, a pesar de ser un perro continental, se le considera inglés. Hay diversidad de opiniones en cuanto a su origen, unos dicen que es francés, otros que italiano y la mayoría que es español.

El Setter Inglés, conocido como el “gentleman de los perros de muestra”, está dotado de un olfato muy fino. Origen En la actualidad diferenciamos a los Setter de los Spaniel, pero en el siglo XVII esta diferencia no estaba tan clara y el nombre de “Setter” era utilizado para englobar a todos aquellos perros que eran adiestrados para mostrar donde estaban las piezas de caza.

El nombre de Setter proviene del verbo inglés set, que hace referencia a la acción de ubicar a la presa. Originariamente, el vocablo Setter servía para englobar a todos aquellos perros que eran adiestrados para mostrar pero, con el paso de los siglos, se fueron diferenciando varias razas dentro de los perros de muestra. Origen Durante el siglo XVIII, el Setter Irlandés Rojo se empezó a difundir en Irlanda como perro de caza.

El nombre de Setter proviene del verbo inglés set, que en uno de sus muchos significados hace referencia a la acción del perro de ubicar la presa. Debido a su gran velocidad y olfato, el Setter Irlandés, tanto el Rojo como el Rojo y Blanco, es un excelente perro de muestra y cobro. Origen Se conocen varias teorías sobre los orígenes del Setter Irlandés Rojo y Blanco.

Perros del grupo 8: cobradores de caza

En inglés Retriever, **esta sección de canes está caracterizada por animales que recuperan las presas para el cazador.** Fueron creados para permanecer bajo control, marcar la presa derribada, realizar cobros “ciegos” y, por supuesto, acatar las órdenes del propietario. Entre las 6 razas de cobradores de caza se encuentran:

Labrador Retriever

Es una de las mascotas más populares del mundo y tiene sus orígenes en Canadá. En cuanto a su comportamiento, destaca por su inteligencia, su bondad, su energía, su afabilidad y su gentileza. Son excelentes compañeros, se llevan perfecto con los niños, obedientes al máximo y muy amistosos. Los Labrador Retriever pueden tener el manto negro, chocolate o arena. Suelen sufrir **displasia de cadera** o de codo debido a la obesidad (algo muy habitual en esta raza).

Cobrador de Pelo Liso

El Flat Coated Retriever procede de Reino Unido y los primeros ejemplares nacieron en el siglo XIX. Se cree que sus ancestros provenían de Canadá. Si bien la raza estuvo a punto de desaparecer en la Segunda Guerra Mundial, en los años 60 ganó

popularidad debido a los deportes caninos y a las expediciones de montaña. **Es algo confiado, le gusta complacer a sus dueños, se trata de un excelente compañero y tiene un ladrido firme.** Posee pelo negro, denso y brillante.

Perros del grupo 8: levantadores de caza

Todos los canes que están incluidos en esta sección son de tamaño mediano o pequeño y tienen orejas grandes y colgantes. El principal uso es asistir en la caza de aves: primero las buscan y después las entregan al cazador. En total son 9 las razas de levantadores de caza, entre las que destacan:

1. Cocker Spaniel Inglés

Originario de Gales para perseguir gallinetas, **el Cocker Spaniel Inglés tiene sus antepasados en España** y su descendencia en Estados Unidos. Es atlético, fuerte, de cuerpo compacto, pecho desarrollado y patas traseras musculadas. Las **orejas** son lobulares y caen hasta la altura de los ojos.

El pelaje puede ser de uno o varios colores, como por ejemplo marrón (claro), blanco, negro, etc. Es un perro muy inteligente, resistente, alerta y no le gusta para nada estar solo. Ladra mucho cuando no está acompañado. Es ideal para vivir en un piso de ciudad.

2. Springer Spaniel Galés

Otro perro de Reino Unido dentro del grupo 8, tiene un cuerpo casi cuadrado, con cola larga, ojos marrones y orejas ligeramente peludas. **Pesa hasta 20 kg y el pelo es suave al tacto de color rojo y blanco.** Es muy fiel, cariñoso, activo y algo reservado con los extraños. Puede ser algo “pegajoso” con los dueños y se caracteriza por ser “sordo para las órdenes” si no se lo adiestra correctamente.

Perros del grupo 8: de agua

Dentro de esta sección hay 8 razas, con pelo lanoso y rizado y que se usan especialmente para zonas marinas. Entre ellas destacamos:

Caniche

Aunque también está en el grupo 9 de la **Federación Cinológica Internacional** por tratarse de una mascota de compañía, **el Poodle tiene características físicas que encajan a la perfección con la de los cobradores de agua**. Surgió en el siglo XV y al principio fue un animal sólo para nobles y aristócratas.

Hasta el Renacimiento se utilizó para recuperar patos y cisnes. Existen cuatro variedades según su tamaño (Grande, Mediano, Enano y Toy), son muy activos, juguetones y alegres y no se distraen fácilmente.

Perro de agua español

Nació en **Andalucía** y, si bien se usó como pastor y como ayudante de barcos, se determinó que ocupe un lugar entre los cobradores de agua debido a su apariencia. El pelaje puede ser negro, marón, blanco o beige, de uno o dos colores. **Es un perro fiel, alegre, obediente, valiente, laborioso y equilibrado**, con instintos para la caza, para guardia y para protección.

Conclusión: Una raza de perro o raza canina es un grupo de perros que tienen características muy similares o casi idénticas en su aspecto o comportamiento o generalmente en ambos, sobre todo porque vienen de un sistema selecto de antepasados que tenían las mismas características.

Es importante saber sobre las razas ya que nosotros como futuros médicos veterinarios zootecnistas debemos saber cada una de las características de estas razas más allá de las apariencias, conocer el tamaño y raza del perro es de gran utilidad, pues cada una tiene un comportamiento y un temperamento diferente al saber cada una de las características te permite visualizar cuál es la que más se adecúa a tu personalidad y estilo de vida. En

general, la compañía de un animal mejora la calidad de vida de todo ser humano; aumenta la longevidad, preserva el equilibrio físico y mental, facilita la recreación, reduce el estrés y disminuye el índice de depresión en general